
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 24 DE JULIO DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Nueva-Yorck 10 de mayo.

Se han nombrado ya los individuos que han de componer el *juri* para el proceso del coronel Burr. Los jurados son de diferentes partidos, y así es difícil el prever cuál será el resultado de sus deliberaciones. Se cree sin embargo que le absolverán del cargo de alta traycion, y que solo se le imputará el delito grave de haber intentado hacer guerra á una nacion con quien estábamos en plena paz.

Algunos papeles del partido federalista han insinuado que los disgustos ocasionados á Mr. Jefferson, sobre todo con motivo de la causa de Burr, le han determinado á renunciar la presidencia. El hecho es, como lo ha confesado él mismo, que considera como inconstitucional el ser reelegido tercera vez un mismo presidente.

Se ha propuesto en el congreso el establecimiento de una universidad en la ciudad de Washington. Esta propuesta, aunque apoyada por muchos individuos distinguidos, ha sido desechada por la mayoría por las 2 razones siguientes: 1.^o porque en Washington es mal sano el ayre: 2.^o porque una institucion de esta naturaleza solo seria útil en la realidad á las gentes ricas.

DINAMARCA.

Copenhague 23 de junio.

El Príncipe Real saldrá el 23 para Kiel, y pasará revista á la guarnicion de Rendsburgo y á otros regimientos.

El profesor Danzel, que ha abierto una subscripcion para el experimento que se propone hacer del medio que ha imaginado para la direccion de los globos, ha enviado últimamente al almirantazgo el modelo de una máquina que ha inventado, con la qual se puede hacer andar un navío en tiempo de la mayor calma. Ha pedido que se nombre una junta para examinar dicho modelo, y se cree que no tarde muchos dias en hacerse una prueba en público.

El conde de Lowendahl salió el 6 de Kiel para el Haya en calidad de enviado de nuestra corte.

Mr. Stratton y Mr. Pierrepont, que se hallaban aquí, han salido ya; el primero de vuelta para Inglaterra, habiendo concluido su comision cerca del Rey de Suecia, y el segundo para Stralsund en lugar de Mr Stratton.

Antes de ayer se sabia en Elseneur que en el mar del norte se habian ido á pique muchas embarcaciones. Un navío de guerra ingles y varios transportes, que tenian á bordo caballería, perecieron sin poderse salvar ni un solo marinero. En la costa vecina de Stromstadt se han hallado de 600 á 700 cadáveres humanos, algunos caballos muertos y otros despojos. Una embarcacion llamada *Carlota*, capitan Mulher, que pertenecia á una casa de comercio de Copenhague, y venia de la India, se ha ido á pique igualmente.

En el número de los buques que se han expedido últimamente para pasar el Sund hay 3 ingleses destinados al Báltico, que van cargados de víveres y municiones.

Escriben de Swinemunda que el gobierno sueco ha mandado que todas las embarcaciones apresadas y conducidas á la isla de Rugen se pongan en libertad, permitiéndoseles continuar su viage.

SUECIA.

Estocolmo 27 de junio.

El 25 de mayo celebró una funcion la academia de Upsal con motivo de haberse concluido el nuevo invernáculo para conservar los naranjos: es un edificio magnífico. El dia de la funcion hubiera cumplido 100 años el ilustre Linneo. Su sucesor el profesor Thunberg pronunció un discurso análogo á las circunstancias. El Rey ha prometido á la academia que hará colocar en el invernáculo una estatua de Linneo hecha de marmol.

Ayer mañana la Reyna dió á luz con toda felicidad una Princesa.

La noche del 12 se experimentó una violenta tempestad en nuestras costas, de resultas de la qual se asegura que han perecido de 20 á 30 buques mercantes ingleses. El mar ha arrojado una porcion de caballos muertos, que iban en una embarcacion procedente de Jutland, y destinada para Friedrichshald.

ALEMANIA.

Hamburgo 1.º de julio.

Escriben de Schwerin que el mariscal Brune ha hecho saber al gobierno de Mecklemburgo, por medio del general Laval, que el pais perteneciente al duque de Mecklemburgo será tratado en adelante como neutral.

Colberg está á punto de rendirse. La guarnicion perdió 400 hombres entre muertos y prisioneros en una salida que hizo el 19 por la noche. Los franceses solo tuvieron 3 muertos y 8 heridos, cosa que parece increíble. Esta desproporcion es efecto de la táctica y pericia francesa.

Un individuo honorario de la academia de las ciencias militares de Suecia ha puesto en manos del tesorero de dicho cuerpo 35 ducados para el autor de la mejor memoria sobre este asunto: *Comparar la artillería que se emplea ahora en los diferentes estados de la Europa, particularmente la artillería ligera y la de campaña, y manifestar sus ventajas y sus defectos.* En esta memoria se dará tambien una breve razon sobre los progre-

tos y descubrimientos hechos en los diferentes ejércitos europeos, con relación á la maniobra y á la celeridad del servicio de la artillería. Las memorias se escribirán en sueco, frances ó aleman, y se dirigirán francas de porte, antes del último de julio de 1808, á la academia de las ciencias militares de Estocolmo.

En el huracan del 12 de junio se asegura que perecieron de 20 á 30 embarcaciones inglesas en la costa de Suecia; pero ninguna de ellas pertenecía al convoy que se espera en el Báltico, ni tampoco tenían tropas á bordo.

Las cartas de Copenhague de 27 de junio dicen que aun no habia pasado el Sund la expedicion inglesa.

El 18 de junio llegó á Stralsund el ministro ingles Mr. Pierrepont, y al dia siguiente tuvo su primera audiencia.

Las tropas españolas que han entrado últimamente en el pais de Hannover estan reunidas actualmente en las inmediaciones de Zell.

La noticia del armisticio entre rusos y franceses ha producido aqui mucho regocijo; se espera que á este acontecimiento se seguirá muy luego la paz general. Los ingleses hallarán motivos suficientes para volverse pronto á sus puertos.

Francfort 5 de julio.

Las sesiones de la dieta de Hungría parece que se han prorogado por un tiempo indefinido. Los asuntos que se han tratado hasta ahora no son de mucha importancia; pero se sabe que las opiniones y los principios de los miembros de la dieta son muy opuestos. El Emperador, como Rey de Hungría, ha permitido que se disminuya el número de vales de banco que circula, y que si es posible se suprima el papel moneda; pero al mismo tiempo ha declarado estar persuadido de que la dieta no tendrá dificultad de cargarse con una parte de las deudas, como han hecho otras provincias de la monarquía austriaca. El Emperador ha declarado ademas, que deseando la felicidad de Hungría, procurará especialmente favorecer y fomentar su comercio; con cuyo objeto ha puesto baxo la direccion del ministerio de aquel reyno las minas de todo su territorio. En fin, el Emperador ha insinuado á los mismos estados, que á pesar del amor que tiene á la paz, es necesario completar los regimientos húngaros, porque la lealtad y la fe pública exigen que los soldados que solo se alistaron por tiempo de la guerra obtengan su licencia; en cuya consecuencia es necesario aprontar un número considerable de reclutas.

El archiduque Carlos, como generalísimo, ha enviado al mismo tiempo á la dieta de Hungría un plan para el reemplazo del ejército; con cuyo motivo ha habido algunos debates acalorados. Varios vocales pidieron que no se pasase adelante sobre el particular, hasta que la corte de Viena hiciese justicia sobre las reclamaciones fundadas de los estados de la nacion húngara.

Las cartas de Viena aseguran que las providencias que se toman de algun tiempo acá en aquella ciudad, prueban de una manera indudable que la corte quiere mantener la paz. La contaduría de guerra ha tenido orden de presentar un plan para minorar los gastos del estado, reformando parte del ejército.

GRAN BRETAÑA.

Londres 1.º de julio.

Mr. Rehausen, ministro de Suecia, pasó hace algunos dias á Mr. Canning, secretario de Estado y del Despacho de negocios extranjeros, el oficio siguiente: „El infrascrito ministro plenipotenciario de S. M. el Rey de Suecia tiene el honor de informar, de orden de su corte, al ministerio de S. M. británica que la ciudad y fortaleza de Dantzick han caído en manos del enemigo comun. Y S. M., queriendo proteger con toda eficacia el comercio del Báltico, ha mandado á una division de sus fuerzas navales apostarse delante del puerto de Dantzick, declarándole en estado de bloqueo.”

La segunda division de la expedicion grande se está embarcando á toda priesa en las Dunas.

Las últimas cartas de la India hablan de una insurreccion formidable que se ha suscitado en la Persia. Tambien hacen mencion de otra que hay en las provincias superiores, y de que se temen malas consecuencias.

No es posible pintar la consternacion que ha producido en esta capital la noticia de las últimas victorias de los franceses. Ayer fue quando empezaron á correr las primeras voces, y anoche, en la sesion de la cámara baja, el Dr. Lawrence, dirigiéndose á los ministros, les estrechó á que dixesen lo que sabian en el particular. Respondieron con medias palabras; pero el correo de Alemania de hoy ha disipado enteramente las dudas. Los diarios de Berlin refieren menudamente la batalla de Friedland, y todas las operaciones y ventajas del ejército frances, hasta la entrada del mariscal Soult en Königsberg. En el estado en que se hallan, actualmente las cosas, no hay hombre sensato que espere ventaja alguna de la continuacion de la guerra.

HOLANDA.

Haya 4 de julio.

Ya se ha hecho al mar la primera division de la expedicion inglesa, y ha tomado la direccion del norte. Los telégrafos de nuestras costas estan en continuo movimiento. Nuestras tropas han acudido y estan prontas para todo lo que pueda ocurrir, á pesar de que hay noticias ciertas de que el convoy ha pasado mas allá del embocadero del Elba, creyéndose por consiguiente que se dirige á Pomerania.

SS. MM. el Rey y Reyna de Holanda llegaron á mediados de junio á los baños de Baregé, en los Pirineos. La salud del Rey, muy quebrantada de resultas de lo crudo del invierno, y del pesar de la muerte de su hijo el Príncipe heredero, exige que pase algunas temporadas en climas mas templados. Tenemos la satisfaccion de saber que S. M. se ha recobrado, en términos que piensa ya ponerse en camino para volver á sus estados, y que ha dado las órdenes correspondientes para ello; pero se asegura que tomará los baños de Saint-Amand antes de restituirse á esta residencia.

La expedicion destinada para Batavia, que está en Helvoetsluys desde el mes de febrero, ha recibido contraórden, y se estan desembarcando las tropas.

REYNO DE NAPOLES.

Nápoles 24 de junio.

S. M. ha dirigido una carta órden á los arzobispos y obispos del reyno,

para que en todas las catedrales se cante un solemne *Te Deum* en accion de gracias por la toma de la importante plaza de Dantzick , y del descubrimiento de la última conspiracion, y de la destruccion total de las tropas desembarcadas para apoyarla.

El 14 del corriente se hizo solemnemente la misma ceremonia en la capilla real; y en seguida dió el Rey audiencia á los diputados de la ciudad, que venian á darle la enhorabuena por tan felices sucesos. El Rey les contestó, manifestándoles su satisfaccion por la lealtad y afecto que desde su entrada en el reyno le ha manifestado constantemente su capital.

S. M. ha hecho un viage estos últimos dias. El 19 salió de Quisisana, y pasando por Vico, Sorrento y Massa, fue á visitar la punta de la Campanela. Por la tarde volvió á Massa, donde visitó el puerto y las baterías, y pasó la noche. El 20 al amanecer salió de Massa, y llegó á Quisisana á las 10 del dia. S. M. ha sido recibido en todas partes con el mayor regocijo. El pais goza de tranquilidad: una columna de tropas ligeras recorre las cimas de las montañas para completar la destruccion de los malhechores.

La direccion del establecimiento literario de monte Cassino se ha dado á D. Aurelio Visconti; el de la santísima Trinidad de la Cava á D. Carlos Spezzacani, y el de Monte Vergine á D. Raymundo Morales, todos tres sujetos de acreditada instruccion.

FRANCIA.

Paris 10 de julio.

El 1.º de este mes se recibió en Stuttgart la importante noticia de que las tropas wurtemberguesas, con otras aliadas, habian atacado y forzado un campo de 30 prusianos delante de Glatz, y que de resultas habia capitulado esta plaza.

Habiendo el Emperador de Rusia y el Rey de Prusia manifestado al Emperador Napoleon su deseo de residir en Tilsit, S. M. I. mandó inmediatamente que se les preparasen habitaciones, y declaró neutral la mitad de dicha ciudad. El Emperador de Rusia vive en la misma calle que el Emperador Napoleon, y el Rey de Prusia ocupa el alojamiento del mariscal Lannes. La reunion de estos tres Soberanos es presagio seguro de una paz próxima y duradera.

Quando el Rey de Prusia salió de la primera conferencia que tuvo con el Emperador Napoleon, encontró á los Príncipes de la corte de Francia, que tienen órdenes de la de Prusia, adornados con las insignias de ellas.

El armisticio con la Prusia se firmó el 26 de junio. Se ignoran todavía las condiciones; pero se sabe que entre otras hay la de que no se pueda añadir fortificacion alguna á las plazas que esten aun en poder de S. M. prusiana, y que las tropas de esta nacion que se hallan en Pomerania, serán consideradas como neutrales.

La primera division de la famosa expedicion de Inglaterra ha sufrido en el Báltico un recio temporal, en que ha perecido gran parte de ella. Los restos han llegado á Stralsund, al mismo tiempo que la noticia de la victoria de Friedland y del armisticio con Rusia.

Escriben de Berlin que el general Savary, edecán del Emperador, ha sido nombrado comandante de Königsberg.

Son muy satisfactorias las noticias que se han recibido novísimamente de Constantinopla. El capitán Baxá ha atacado con 9 navíos al almirante ruso Siniavin, que tenia otros tantos, y le ha derrotado y puesto en vergonzosa fuga. — El general Sebastiani continúa gozando del mismo favor é influxo que antes.

El cadáver del Príncipe real de Holanda ha sido trasladado desde Saint-Leu á la catedral de Paris, y depositado solemnemente en una de sus capillas, hasta que la iglesia imperial de S. Dionisio se halle enteramente reparada, y en disposicion de servir de panteon á la familia real de Francia, como lo ha resuelto S. M. el Emperador.

Algunos diarios reparten así las tropas francesas en Alemania, Polonia, Nápoles y Dalmacia: en Nápoles 3000 hombres á las órdenes de los generales Saint-Cyr y Regnier; en Dalmacia 2000 hombres mandados por el general Marmont; en los países de Hesse, Fulda y Baireuth 1000 hombres. El cuerpo de observacion del Oder, que manda el mariscal Brune, será de 8000 hombres, inclusas las tropas de Mecklemburgo, Hannóver y ciudades anseáticas, que todavía no estan completas. Se hace cuenta de que el general Grandjean tiene 8000 hombres en el sitio de Colberg, y el Príncipe Gerónimo de 20 á 2500 en Silesia. Al mariscal Massena se le dan de 45 á 5000 hombres. Se calcula que entre Elbing, Ortelsburgo y Thorn hay 22000 hombres, sin comprehender en ellos el cuerpo que ha sitiado á Dantzick, que se regula de 6000 hombres: total 49300 soldados.

ESPAÑA.

Motilla del Palancar, provincia de Cuenca, 1.º de mayo.

Deseando esta villa, á propuesta de su alcalde mayor D. Josef Perez de Rozas, concurrir al comun aplauso de la exáltacion del Sermo. Sr. Príncipe de la Paz á la dignidad de Almirante de España é Indias, y perpetuar la memoria de este suceso con otra propia de todo pueblo amante de su Rey, y muy conforme á las intenciones del mismo Sr. Príncipe, se propuso colocar en sus salas capitulares un excelente retrato de S. M. (que Dios guarde); á cuyo acto, verificado el dia 19 del mes próximo pasado, precedió en su magnífico templo una misa solemne por la salud de SS. MM. y real familia, en la que predicó el Dr. D. Juan Gonzalez Cabo-Reluz, cura de la parroquia de la santísima Trinidad de la villa de Alarcon; y en seguida se trasladó el retrato de S. M. desde la iglesia á las salas capitulares, acompañado del ayuntamiento, clero, escolta de las milicias provinciales, y un numeroso concurso del pueblo y de otros inmediatos, y allí pronunció el alcalde mayor un discurso análogo á las circunstancias, habiéndose anunciado este obsequio en la noche anterior con pólvora y luminarias; y con la idea de solemnizarlo, no solo religiosa sino civilmente, se representaron tambien en las noches del mismo dia y siguiente 20 la comedia *el Viejo y la Niña*, y la tragedia *el Duque de Visea* por las señoras y caballeros del pueblo, con otros festejos públicos.

Montijo, provincia de Extremadura, 30 de junio.

El corregidor de esta villa, de acuerdo con el reverendo obispo prior de S. Marcos de Leon, de su provisor y vicario general en la ciudad de Mérida

da, y del cura párroco de dicha villa, procedió á la construcción de un cementerio en el sitio mas ventilado del pueblo, de la extensión suficiente, no solo para los 100 vecinos de que se compone, sino aun para casos de mortandad extraordinaria, con las separaciones competentes, y capilla colocada en su centro; todo en cumplimiento de las reales resoluciones comunicadas, y previa la aprobación del Sr. D. Adrian Marcos Martinez, ministro del consejo Real. Concluida la fábrica, se pasó procesionalmente en el dia 28 desde la parroquia á dicho cementerio, se bendixo este y su capilla, y se celebró en ella una misa solemne, en la que pronuncio un eloquente discurso análogo á las circunstancias el R. P. Fr. Alonso Calvo, religioso franciscano en el hospicio de dicha villa. El concurso de toda clase de personas, entre ellas de las mas condecoradas, ademas del numeroso cabildo eclesiástico y secular, hicieron mas lucida la función, en la que reynó el buen orden y la complacencia general.

Madrid 24 de julio.

El REY se ha servido conceder compañía en el regimiento de infantería del Príncipe al teniente de granaderos, graduado de capitán, D. Josef Luis de Llamas: subtenencias de bandera en el de voluntarios de Estado al cadete del primer batallón de voluntarios de Aragon D. Santos Fernandez San Miguel, y en el segundo batallón de voluntarios de Aragon al sargento primero D. Jacobo Carnicer; y en el de Nápoles subtenencia de bandera al cadete D. Josef María Martinez.

En consideracion al mérito y circunstancias de D. Francisco Dufío, contador de la real compañía de Filipinas, ha venido el REY en concederle los honores de la junta general de comercio y moneda.

En cumplimiento de lo mandado por S. M. en real pragmática-sancion de 30 de agosto de 1800, desde 1.º de agosto próximo hasta 30 de setiembre se presentarán los vales de 600 pesos, de 300 y de 150 de 1.º de setiembre para su renovacion y pago de intereses, que se hará en moneda metálica en la tesorería de consolidacion en esta corte, y por los respectivos comisionados en las capitales de las provincias y puertos, conforme á lo prevenido en la gazeta núm. 64 del martes 21 del corriente.

En la extraccion de la real lotería, executada el lunes 20 del corriente, salieron los números 44, 27, 90, 78 y 55; y con ellos han ganado los jugadores 817,935 rs.

SOBRE EL DUCADO DE POMERANIA.

El pais de la Pomerania, cuya mayor parte está en el dia ocupada por el ejército frances, merece llamar nuestra atención, tanto por su situacion como por el lugar que ocupa entre los estados que han sido el teatro de una guerra tan memorable: asi que, hemos creido á propósito insertar aqui algunas noticias acerca de su historia, extensión, recursos y ventajas. La Pomerania en lo antiguo era parte de los paises habitados por los suevos y vándalos, los quales divididos en muchas tribus comprendian en ellas á los godos, rugios y lemovios. Estos pueblos abandonaron sus tierras á mediados del siglo VI, y fueron á ocuparlas los esclavones, á quienes aco-

gieron favorablemente los pocos habitantes que habian quedado. Establecidos los esclavones en el pais, se fueron engrandeciendo en términos que llegaron á hacerse formidables; pero no se encuentra que hubiesen dado antes del siglo XI nombre particular al pais situado entre el Oder y el Vístula. Adam, canónigo de Brema, que vivia en 1070, es el primero que da á conocer con el nombre de pomeranios á los esclavones establecidos en esta provincia, y el primer documento auténtico que repite esta denominacion es una bula de Inocencio II, del año 1140, para la fundacion del obispado de Pomerania. Esta palabra viene del esclavon, segun todas las apariencias, formada de las tres *po mars ki*, que quieren decir *pais situado cerca del mar*; y en efecto este nombre se ha aplicado despues á las comarcas marítimas que se encuentran de la parte de acá del Oder. La Pomerania tenia en otro tiempo mucha mayor extension, pues se prolongaba por levante hasta el Vístula, y comprehendia parte del ducado de Prusia; desde alli avanzaba por la gran Polonia, comprehendiendo hácia el mediodia parte del Neumark, y á poniente el pais de Stargart y parte del Mecklemburgo.

La Pomerania debe principalmente á los monges el desmonte, fertilidad y cultivo de sus tierras, que hubieran sido en otro tiempo bastantes á retener á los suevos y vándalos en ellas, y les hubieran impedido derramarse por el mediodia de la Europa, causando en él tantos estragos. Consta de un diploma del duque Vogislao, de fecha del siglo XII, que ciertos monges alemanes del convento de Colbatz hicieron ir á la Pomerania varios aldeanos de su nacion; despues algunas familias nobles de Alemania y otros individuos de la propia nacion, de todas clases y condiciones, fueron á establecerse tambien alli á instancias de los mismos religiosos. Los alemanes, creadores de la riqueza de aquel pais, gozaron de tan grandes privilegios, que los antiguos habitantes solicitaron de sus Reyes el que se les concediesen tambien á ellos; y obscurecidos y casi oprimidos por estos extranjeros, llegaron á punto de considerar como un favor especial el derecho de participar de los recursos y ventajas que su comercio é industria habian hecho nacionales. El origen de los primeros habitantes se olvidó juntamente con su lengua, introduciéndose en su lugar la alemana casi en todos los distritos.

Suantibor I, que falleció en 1107, es mirado como tronco de los antiguos duques de Pomerania. Casimiro y Vogislao, que tenian repartida entre sí la Pomerania citerior, rindieron homenaje al gefe del imperio en el año 1181, y desde entonces fueron reconocidos por Príncipes del cuerpo germánico. La casa de Brandeburgo habia hecho con el duque Barnim, llamado el Grande, un convenio, que le daba el derecho de sucesion en sus estados; pero en 1464 quedó restringido á la sucesion de solo los Príncipes pomeranios de la rama de Wolgast. Esta, habiendo sobrevivido á la de Stettin, aumentó considerablemente sus dominios y rentas con la adquisicion de la isla de Rugen, que habia tenido en otro tiempo sus soberanos particulares, y por la del ducado de Wenden y de la gran montería del imperio, hasta que se extinguió el año 1637 en Vogislao XIV, que fue el último de los antiguos Príncipes de Pomerania. La casa de Brande-

burgo tenia tambien un derecho incontestable á la sucesion de Vogislao; pero en la paz de Vestfalia se adjudicó á la Suecia toda la Pomerania anterior, incluso el principado de Rugen y la parte de la ulterior, que comprehende las ciudades y territorios de Stettin, Garz, Dam, Golnau, la isla de Vollin, las orillas del Oder, el Frisch-Haff y sus tres bocas, quedando solo a la casa de Brandeburgo el resto de la Pomerania ulterior, con el obispado secularizado de Camin, y cediéndose enteramente á la Suecia el derecho eventual de sucederle en sus estados en caso de extinguirse la línea masculina de los Príncipes de la casa de Brandeburgo. Las guerras terribles que la Suecia tuvo que sostener despues, y que acabaron por la paz de Estocolmo de 1720, le hicieron perder la mayor parte de sus posesiones de Pomerania; cedió al Rey Federico Guillermo y á sus descendientes la ciudad de Stettin, y todo el territorio situado entre el Oder y el Peene, las islas de Vollin y de Usedom, los embocaderos de los rios Swina y Di-veno, el Frisch-Haff y el curso del Oder. La corte de Suecia mantiene en Stralsund un gobernador general de sus estados de Pomerania; el del Rey de Prusia tenia su residencia en Alt-Stettin. Las rentas de la Pomerania sueca ascendian quando acabó la guerra de siete años á cerca de 124⁰ escudos del imperio, y las de la Pomerania prusiana á 800⁰ escudos; pero como el gran Federico aumentó mucho la poblacion de sus dominios de Pomerania, mandando construir en una sola vez 60 aldeas, donde se avendindaron de 800 á 900 familias de colonos, es constante que las rentas de aquella parte de sus estados han debido aumentarse á proporcion, así como todas las demas provincias sujetas al gobierno de este gran monarca.

Los estados de la Pomerania se componen de los prelados, de los caballeros y de los representantes de las ciudades. La nobleza goza de mucha consideracion en esta provincia, y ha producido militares de gran mérito. Cierta parte de aldeanos eran siervos de la gleba, y estaban obligados al servicio de manos y al de transportes y acarreos: no podian ausentarse de las tierras; y caso de hacerlo, eran perseguidos, embargandóseles todas sus propiedades si no se restituian á sus casas. Los de las tierras de Rugen, de Barth, de Tollensce, de los distritos de Pyritz y de Rugen-walde, y los de los territorios de las ciudades, lo pasaban mucho mejor; podian salir del pais, establecerse en otros, y vender sus posesiones mediante un derecho de 10 por 100. Las ciudades son de dos clases, mediatas é inmediatas: estas dependen inmediatamente del Soberano, y tienen facultad para elegir magistrados y para enviar sus burgomaestres á los estados de la provincia: al contrario, las mediatas estan sujetas á la jurisdiccion de los señores ó de los oficiales del Rey; les prestan juramento de fidelidad, y reciben de ellos los magistrados que las gobiernan, cuyo nombramiento es aprobado y confirmado por el Rey.

Muchas de estas ciudades tienen manufacturas y fábricas, principalmente las de Stettin, Stargart, Colberg, Coeslin y Coerlin. Las que estan situadas sobre los rios y en la costa del mar Báltico hacen un comercio grandísimo, en especial las de Stettin y Stralsund. La primera ha hecho siempre las exportaciones mas considerables para Holanda, Inglaterra, Francia, España, Dinamarca, Noruega, Suecia, Rusia, Prusia, Mecklembur-

go, Hamburgo, Lubeck y Dantzick. Los objetos del gran comercio que hace la Pomerania, y que mantiene en sus puertos tan crecido número de baxeles, son el almidon, antimonio, arsénico, hoja de lata, estameñas, flanelas, pescados salados, vidrios de todas especies, maderas de construcción, mástiles, tablazon, leña, mercería, laton, herramientas de corte, lino, lanas de Polonia, paños, xabon, potasa, tabaco y bermellon. La poblacion es de 400 á 500⁰ almas, si se ha de formar juicio por las listas anuales de mortalidad, segun las quales mueren cada año de 12 á 15⁰ personas.

VENTAS JUDICIALES.

Por la comision real de bienes eclesiásticos de la diócesi de Barcelona, y en virtud de auto provisto por el subdelegado del distrito de Villafranca D. Josef Guixer y Sala, se saca á pública subasta por término de 30 dias, que concluirán el 2 de agosto próximo, en que se rematará, la heredad ó manso Vergadanas, sita en el término del Pla y en el de la Avena, que consiste en una casa grande, con porche y era de trillar, 31 jornales de tierra campa, 13 de viña, y 3 idem á primeras cepas, tasada en 162,062 rs. 17 mrs. Quien quisiere hacer postura acuda ante Josef Antonio Sala, escribano de la villa de Villafranca.

Por providencia del subdelegado para la venta de bienes eclesiásticos en Xerez de los Caballeros, diócesi de Badajoz, se ha señalado el dia 3 de agosto próximo para el remate de las fincas siguientes: la dehesa llamada Ines Lopez, de pasto, labor y bellota, de caber 80 fanegas de tierra, la mitad de primera suerte, y la otra mitad de mediana, tasada en 226⁰ rs.; y la dehesa de la Barja, en dicho partido, de cabida 70 fanegas de primera calidad, con algunas matas de encinas y alcornoques, apreciada en 76,545 rs. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribanía de la comision, del cargo de D. Gabriel Josef Martinez. — Por el referido subdelegado se ha señalado el 29 del corriente para los remates de la sexta y dozava parte de la dehesa del Combaxito, en el propio término, tasada en 77,576 rs. 16 mrs.; y varias partes en la misma dehesa, valuadas en 57,419 rs. 24 mrs. Quien quisiere hacer postura lo executará por la referida escribanía.

Por providencia de D. Antonio Vicente Lobarías, corregidor de las 4 villas de la serranía de Villaluenga, diócesi de Málaga, y subdelegado para la venta de bienes eclesiásticos en ellas y demas de su departamento, se ha señalado el 29 del corriente para el remate de un apeado de encinas, de caber 50 fanegas, nombrado de la Zilla, en término y jurisdiccion de dichas 4 villas, tasado en 68,500 rs. Quien quisiere hacer postura acuda por la escribanía de la subdelegacion, que exerce D. Juan de Luna, en la villa de Ubrique.

Por la comision real de las diócesis de Tuy y Orense, y en virtud de auto de D. Juan Gonzalez Puga, subdelegado para la enagenacion de bienes eclesiásticos del partido de Orense, se halla en pública subasta una granja, sita al puente de los Pelamios, extramuros de la misma ciudad, de 88 $\frac{1}{2}$ cavaduras, con casa y lagares, tasada en 32,296 rs., y á la qual se hizo postura en 21,534 rs. en metálico; habiendo empezado á correr desde el 1.º del corriente los 30 dias señalados para las mejoras del medio diezmo, diezmo entero y quarto. Quien quisiere mejorar dicha postura, acuda por la escribanía que exerce D. Josef Gonzalez Santos.

Por la comision real de la diócesi de Plasencia, y en virtud de auto del subdelegado en el departamento de la ciudad de Truxillo, se ha mandado sacar á pública subasta la mitad de la dehesa nominada Cantamplina, por otro nombre Suerte de Centenera, tasada en 73,333 rs. 11 mrs. Quien quisiere hacer postura acuda por el oficio de Tomas Flores Amador, en inteligencia que se vende libre de toda

carga, y se ha de celebrar su remate el día 30 del corriente: previniéndose que la otra mitad de la referida dehesa, tasada en igual suma, se está también subastando, y su remate se ha de celebrar el propio día.

Se ha vuelto á señalar el día 27 del corriente para el remate de una casa sita en el lugar de Carabanchel de abaxo, y su calle que llaman del Cura, tasada en 24,930 rs., con la condicion de que no se rematará menos que en las dos terceras partes de su tasación en metálico y el resto en vales. Quien quisiere hacer postura, acuda ante el señor alcalde D. Francisco Lopez Lisperguer, por la escribanía de D. Manuel Lopez de Ribas.

AVISOS.

Habiéndose aprobado por los señores del real consejo de las Ordenes, el remate celebrado en esta corte de los frutos y rentas de la encomienda de Villaescusa de Haro, orden de Santiago, en 20⁰ rs. á metálico en cada uno de los 3 años que comprehende su arrendamiento, inclusas cargas, se ha señalado el término de 30 dias para la puja del cuarto, que concluyen en 30 del presente. Quien quisiere hacerla, acuda á la contaduría general de encomiendas, que existe dentro de la casa de los reales consejos.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en la calle Real de la villa de Vallecas. Si á alguna persona le acomodase podrá tratar de ajuste con D. Josef Salomon Fernández, procurador del número de esta villa, que vive casa de la Vicaría vieja, quarto principal, detras de los consejos.

Por providencia del real tribunal del consulado de Cádiz, de 19 del corriente, se manda emplazar á qualquiera que se considere con derecho á los bienes de la masa de D. Martin Josef Amador, para que en el perentorio término de un año acudan á formalizarlo con los documentos que lo comprueben; baxo la prevencion que de no hacerlo en dicho término, se cancelarán las fianzas que se hayan facilitado para los pagos, y los sucesivos se harán sin este reato, parándoles el mismo perjuicio que si fuese con su intervencion.

LIBROS.

Memoria sobre las ventajas y utilidades de la quina buena, y perjuicios de la mala; y de los medios de reemplazar este precioso específico en los casos de tercianas y carestía de él, por el Dr. D. Gregorio Bañares, boticario de cámara de S. M. &c. Se vende á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe. Las circunstancias de la guerra hacen escaso el específico mas activo que se conoce contra las tercianas, y estos son los lances en que los corazones caritativos y zelosos del bien público deben emplear sus talentos en buscar á la humanidad doliente algunos auxilios en la forzosa privacion de los remedios directos y eficaces. — Tal es el espíritu que al señor Bañares, bien acreditado ya por sus producciones químicas y farmacéuticas, le hizo tomar la pluma en la mano para presentar al público esta obrita, de la que puede afirmarse con seguridad, que sin embargo de su pequeñez, con dificultad se hallará otra que en tan corto volúmen encierre tantas verdades útiles á la facultad médica, á la química, á la farmacia y á la humanidad afligida. El autor principia dando una ligera idea de las tercianas; indica las causas que por lo general suelen producir las; y hace ver que la quina buena es el específico verdadero contra esta enfermedad, que, por mas que quieran decir, lleva consigo, aunque en un grado remiso, una especie de contagio. Pero como esta prodigiosa virtud no es igual en todas las especies de quina, el autor, habiendo hecho análisis de las especies de quina que se usan en el día, manifiesta por métodos, que le son propios, que la quina fina de Loxa es la mas eficaz, y superior á todas las conocidas, y que á esta siguen la de Calisaya y Huanuco; manifiesta además el modo de conocer y distinguir las especies buenas de quina de las media-

nas y malas, y de aquellas que han perdido su virtud por averías ú otros motivos semejantes, y que la cuspa, tan celebrada de los ingleses, no tiene los principios que poseen las quinas buenas. Demuestra teórica y prácticamente el medio de curar las tercianas con tintura de quina en frio quando los enfermos no pueden resistir ni retener la quina en polvo por ninguno de los medios conocidos. Hace ver la imposibilidad que tienen los púeblos de proveerse de quina buena por su escasez y carestía, y presenta para estos casos y circunstancias del dia un método nuevo de usar las plantas febrífugas de cada provincia de España. Por último manifiesta el autor, entre otras cosas de la mayor utilidad, la composicion de una nueva agua marcial muy eficaz para curar y desarraygar las tercianas y quartanas rebeldes y crónicas, que se resisten á las quinas buenas y otros remedios conocidos.

Índice general del antiguo y nuevo testamento, acomodado á las 3 ediciones de la Biblia traducida por el R. P. Felipe Scio, obispo electo que fue de Segovia: obra útil por hallarse en él un extracto de cada libro, y el de cada uno de los capítulos con la posible extension, y noticia de los autores que los escribieron por inspiracion divina; y en las epístolas se cita el motivo por que las escribieron los Apóstoles. Al fin se ponen 30 quèstiones resueltas para la inteligencia de los sentidos de la Biblia, y de paso se explican algunas voces que exceden la erudicion comun: un tomo en 8.º marquilla. Se hallará en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Las doce oraciones escogidas de M. T. Ciceron, traducidas al castellano por D. Rodrigo de Oviedo: nueva edicion, corregida y mejorada por el mismo traductor. Se hallará en la librería de Sancha, calle del Lobo.

Nuevo arte de nadar. Se vende en la librería de Orea, calle de la Montera, á 18 rs. en pasta, 14 en rústica y 13 en papel.

GRABADO.

Estampa en medio pliego de marca, que representa en un árbol frondoso invisibles los retratos de SS. MM. y su real prole. Aunque no es nuevo este modo de figurar, con todo estan disimulados los perfiles: á los pies del árbol hay una graciosa alegoría del imperio en los dos mundos de nuestros Reyes católicos. Se vende á 4 rs. en la librería de Campo, calle de Alcalá, en la de Escribano, calle de las Carretas, y en Barcelona en la de Jordi.

MUSICA.

En la librería y almacén de papel de Ortega, calle de las Carretas, se halla la música siguiente: 2 grandes y célebres trios á guitarra, violin y baxo, de Moreti, á 28 rs. cada uno: una sonata nueva para guitarra, de Chierro, 16: una graciosa miscelánea para lo mismo, 16: 4 rondoes escogidos para dicho, 16: 6 contradanzas de Rigodon para dicho, 10: tema con variaciones para piano, de Haydn, ópera 98, 16: 6 contradanzas para lo mismo, 10: 4 graciosas sonatinas, de Pleyel, para piano, 18: una graciosa miscelánea, de Haydn, para piano, 24: 4 boleras para id., de Moral, 14: un divertimiento á dos violines, de Pleyel, 24: 3 intentos con variaciones á violin solo, de Lorenceti, 18: un quaderno para piano con los minués del general Hoche, el del Príncipe Murat, dos valeses, una alemanda y una grande marcha, 16: el arte del piano con 12 lecciones, del P. Asiain, 36; y un juego de versos, del mismo, para órgano, 18.

En la librería de Esparza, puerta del Sol, se venden 5 variaciones del vals de la hermosa Palmira, con 4 valeses nuevos para guitarra, 12 rs.: 6 variaciones de lo dicho para forte-piano, 12 rs.